



# Hace 40 años la Universidad de Costa Rica llegó a Grecia

16 MAR 2017 Gestión UCR



La historia del Recinto de Grecia está fuertemente ligada a la comunidad griega, un pueblo visionario que luchó por tener un centro universitario en su cantón (foto Laura Rodríguez).

El 14 de marzo de 1977, en las instalaciones del antiguo Seminario menor de la Inmaculada Concepción de la Diócesis de Alajuela, inició el primer ciclo lectivo el Recinto de Grecia con el nombre de División Grecia. Una de las expansiones de la Universidad de Costa Rica (UCR) hacia las distintas regiones del país.

Al principio los nuevos universitarios sólo contaban con tres aulas, una biblioteca y un laboratorio de química donde se impartirían los **cursos de Agronomía e Ingeniería Agrícola**. Así comenzó la historia de este recinto que los habitantes de Grecia pidieron por más de quince años.

Cuarenta años después, el martes 14 de marzo de 2017 las autoridades universitarias, miembros de la comunidad de Grecia, estudiantes, funcionarios y exdirectores y otros invitados especiales se reunieron para **conmemorar el cuadragésimo aniversario** de este recinto universitario.



Los nuevos laboratorio de idiomas fueron inaugurados por el Dr. Henning Jensen, rector de la UCR, junta a Licda. Roxana Salazar, directora de la Sede de Occidente y la Dra. Helvetia Cárdenas, directora del Recinto de Grecia (foto Laura Rodríguez).

## Compromiso con el pueblo

Durante el acto conmemorativo, la directora de Recinto Dra. Helvetia Cárdenas Leitón y la directora de la Sede de Occidente Licda. Roxana Salazar destacaron la visión y compromiso de la **comunidad griega que jugó un papel fundamental en la creación de este recinto** universitario en el cantón alajuelense.

La Licda. Salazar además reiteró el compromiso de la UCR de continuar generando propuestas para satisfacer las necesidades de las comunidades del área de influencia de Occidente. **“La academia debe ir más allá, debe salir a dialogar con las entidades que les garantiza trabajo a sus profesionales**, para buscar en forma conjunta soluciones al desempleo, debe involucrarse con los diferentes grupos comunales organizados y entender sus necesidades de mejora y crecimiento” apuntó.

Por su parte, el representante del Consejo Universitario Máster Carlos Méndez exclamó “La UCR con sus sedes y recintos está comprometida con el desarrollo nacional” y recordó que estos espacios universitarios contribuyen al desarrollo local y nacional de los sectores públicos y privados formando los profesionales que se requieren en las diferentes zonas del país, pero también a través del impacto de la investigación y la acción social.



Las instalaciones del antiguo Seminario menor de la Inmaculada Concepción de la Diócesis de Alajuela albergan lo que es hoy el Recinto de Grecia, ubicado en Tacares (foto Laura Rodríguez).

## Avances en infraestructura

Durante la celebración de sus **40 años de servicio**, autoridades, visitantes y nuevos estudiantes pudieron constatar los avances que, durante cuatro décadas, ha logrado este recinto que inició con pocos recursos, pero con una gran visión.

El Lic. Luis Armando Ugalde, quien fuera el primer coordinador de la División de Grecia, manifestó que **es una gran satisfacción ver la consolidación de este centro universitario** y recordar los problemas de aquellos primeros días cuando no tenían ni mobiliario propio.

Después del acto conmemorativo se realizó la inauguración de un **laboratorio de idiomas equipado con tecnología de punta**, una sala de estudio grupal, una sala de servicios digitales y la exposición fotográfica denominada “**Recorrido histórico del Recinto de Grecia**”.



El Recinto de Grecia estrenó este año un laboratorio de idiomas totalmente equipado cuya inversión asciende a más de 25 millones de colones. Estas instalaciones fortalecerán la enseñanza de idiomas para sus estudiantes y permitirán consolidar vínculos con otras instituciones de educación (foto Laura Rodríguez).

Estas obras se suman un fuerte crecimiento en infraestructura que ha transformado las instalaciones del antiguo Seminario en un moderno centro universitario que alberga nuevas aulas, laboratorios, un gimnasio, una clínica odontológica y un auditorio, entre otros espacios dedicados a la docencia y la acción social.

#### [LEA TAMBIÉN: I ciclo lectivo 2017 recibe al estudiantado con 22 construcciones](#)

Actualmente el Recinto de Grecia abarca un **área construida de 5.000 metros cuadrados** y mantiene la belleza escénica de sus amplios jardines con árboles frutales y los antiguos edificios del Seminario totalmente renovados.

Su oferta académica consiste en **seis carreras**: Bachillerato en la Enseñanza de las ciencias naturales, Bachillerato y licenciatura en la Enseñanza de la matemática, Bachillerato en informática empresarial, Bachillerato y licenciatura en Trabajo social, Bachillerato y licenciatura en Laboratorista químico, Bachillerato en Turismo ecológico y licenciatura en Gestión ecoturística y Maestría profesional en Gestión jurídica de la educación y para este 2007 se abrió la nueva carrera de Bachillerato en Gestión integral del recurso hídrico.

La Dra. Helvetia Cárdenas anunció que próximamente se abrirá la Licenciatura en Bibliotecas educativas y continuarán trabajando para ofrecer carreras que impacten al desarrollo de la región, escuchando siempre las necesidades que plantean sus pobladores, que son y han sido los actores principales en la historia de este recinto universitario.

## Historia del Recinto de Grecia

La génesis del Recinto de Grecia se remonta a los años 60 cuando vecinos organizados de la comunidad empezaron a plantear, ante las autoridades municipales, la necesidad de contar con un centro educativo universitario en Grecia. La Comisión Pro Universidad Técnica de Alajuela y Asociación de Desarrollo Integral del Distrito de San Roque fueron las principales impulsoras de esta idea que tuvo eco entre regidores, diputados y autoridades universitarias.

En 1977 gracias a las gestiones realizadas por las fuerzas vivas de la comunidad de Grecia, el apoyo de las autoridades municipales y la apertura de las autoridades de la Universidad de Costa Rica se logró crear este centro universitario que ocuparía las instalaciones del antiguo Seminario menor de la Inmaculada Concepción de la Diócesis de Alajuela donde se esperaba con ansias el desarrollo de la carrera de Agronomía.

La decisión fue tomada el 4 de febrero de 1977 en el Palacio Municipal de Grecia donde sesionó el Consejo Universitario de la UCR, cuya directora en ese entonces era la Licda. María Eugenia Dengo Vargas. El Consejo decidió aceptar la donación del antiguo Semanario que hizo el Estado, bajo el gobierno del Lic. Daniel Oduber Quirós, a la Universidad de Costa Rica por gestiones de la Municipalidad. Además autorizó al Centro Universitario de Occidente para que, a partir marzo de ese mismo año, ofreciera allí los mismos cursos que en San Ramón con énfasis en los cursos relacionados con las carreras de Agronomía e Ingeniería Agrícola.



**Katzy O'Neal Coto**  
Periodista Oficina de Divulgación e Información  
[katzy.oneal@ucr.ac.cr](mailto:katzy.oneal@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [aniversario regionalización](#), [historia](#), [grecia](#).